



最期まで楽しむチャンスを家族が奪っている

「子供の手前、イヤイ
ヤ抗がん剤治療に通つ
ているんだ」と、ある
末期がんの患者さんか
ら打ち明けられたこと
があります。

拙著「『平穏死』10
の条件」を読んで在宅
医療を依頼してきた近
所の末期がんの患者さ
ん宅を訪問すると、お
子さんがすぐに出てき
て、「うちの親は、死
の本を書くような医者
に診てもらひうほど、悪
くありません」と怒
られたこともあります。

「私たちには、闘いたい
のです。それなのに、
どうして長尾

先生は、緩和
ケアなんてひ
どいことを言
うんですか
!?

大好きな親や家族との
別れを想像したくない
気持ちは理解できま
す。だけど、末期がん
であれば、最期の時は
一刻と近づいてきて
いるのです。

でも、「緩和ケア」
という言葉を「」にする
と怒りだす息子さん、
「ホスピス」という名
前を言つただけで許し
てくれない娘さんは少
なくありません。

健康な人にとつての
1ヶ月は、あつという
間に過ぎてしまうも
の。しかし、末期がん
の患者さんにとって
は、その1ヶ月が、旅
行できる、好きな物を
食べられる、会いたい
人に会える、自分の持
ち物を整理できる、人

す。

か。
家族
つて何?

子供つて
何?
なんだか切なく
なります。

医者も知らない平穏死



連載④

「長尾和宏」長尾クリニ
ック院長。日本尊厳死協
会副理事長。著書に「『平
穏死』10の条件」など。

先生は、緩和
ケアなんてひ
どいことを言
うんですか
!?

生きる、闘
う」「緩和ケ
ア=死ぬ、諦
める」という
思い込みがあ
るのでしょうか?
(写真はイメージ)